
  INDÚSTRIA DE MATERIAL BÉLICO DO BRASIL 
Vinculada ao Ministério da Defesa por intermédio do Comando do Exército 

EXTRATO DA ATA 696ª REUNIÃO DE DIRETORIA 
 

No dia vinte e sete do mês de setembro do ano de dois mil e vinte e dois, realizou-se na 
Indústria de Material Bélico do Brasil - IMBEL®, em sua Sede no Quartel-General do 
Exército, Bloco H, 3º Piso, Setor Militar Urbano, na cidade de Brasília-DF, a 696ª 
(seiscentésima nonagésima sexta) Reunião da Diretoria Executiva da IMBEL®, sob a 
presidência do General de Divisão R/1 Ricardo Rodrigues CANHACI, Diretor-Presidente, e 
presenças do General de Brigada R/1 João DENISON Maia Correia, Vice-Presidente 
Executivo, do Cel R/1 Ayrton Pereira RIPPEL, Diretor de Mercado, do Cel R/1 Renato 
Mitrano PERAZZINI, Diretor Administrativo-Financeiro, do Cel R/1 THIERS Lobo 
Ribeiro, Diretor de Inovação, do Cel R/1 Wagner Machado BRASIL, Diretor Industrial, do 
Cel R/1 PAULO CÍCERO Jacinto de Menezes, Chefe de Unidade Administrativa, do Cel 
R/1 RONALDO Cesar Brasil de Souza, Chefe da FPV, do Dr. RENÉ Dellagnezze, Chefe da 
AGI, do Cel R/1 Marcelo MUNIZ Costa, Chefe da ACI, do Cel R/1 Reginaldo Trindade 
LISBOA, Chefe da ACGR, do Cel R/1 Cezar Augusto Carazzai CASTILHO, Chefe da 
APG, do Cel R/1 GIBSON Bartolomeu Gomes Júnior, Chefe da AGTIC e do Cel R/1 
GERLI dos Santos, Chefe da AGCP como Relator. 1º) Abertura: às nove horas, o Gen 
Canhaci deu início à Reunião da Diretoria Executiva para deliberar sobre: Escola Professor 
Leopoldo – FPV - relator Cel Perazzini; Padronização de procedimentos e busca de 
benefícios - TED – relator Presidência; Segurança da Informação – relator Cel. Gibson; e 
Assuntos diversos. O Gen Canhaci deu início à Reunião de Trabalho, cumprimentando a 
todos os presentes, passando a palavra para o primeiro relator. 2º) Quanto ao primeiro tema 
- Escola Professor Leopoldo – FPV - o Cel. Perazzini fez uma breve ambientação sobre o 
assunto para solicitar a aprovação da Diretoria Executiva quanto as ações acordadas entre a 
Chefia da FPV e a Direção da Escola Professor Leopoldo, questão já tratada, anteriormente, 
quando da realização da  684ª de Reunião de Diretoria em 08/04/2022. Após a apreciação do 
tema, a Diretoria Executiva, por unanimidade, decidiu aprovar o todo acordado entre a 
Chefia da FPV e a Direção da Escola Professor Leopoldo, particularmente, quanto ao reajuste 
do aluguel, tendo por base o laudo pericial elaborado por aquela UP, bem como, quanto ao 
pagamento das parcelas vencidas. 3º) Quanto ao segundo tema –– Padronização de 
procedimentos e busca de benefícios- TED – relator Presidência, o assunto foi colocado em 
pauta por determinação da Presidência da IMBEL, tendo por objetivo melhor conhecer, 
detalhar e normatizar procedimentos de gestão quanto ao contido no Decreto Nr. 10.426, de 
16 de julho de 2022; tal Decreto dispõe sobre a descentralização de créditos entre Órgãos e 
Entidades da Administração Pública Federal integrantes do Orçamento Fiscal e da 
Seguridade Social da União, por meio da celebração de Termo de Execução Descentralizada 
– TED; em prosseguimento foram destacadas algumas cláusulas contidas no documento, ora 
em comento, entre elas o inciso VI do Art. 2º o qual estabelece como custos indiretos, os 
custos operacionais necessários à consecução do objeto do TED; ao finalizar, o Gen. 
Canhaci orientou para que as Diretorias, Setores e UPs envolvidas, quando da celebração de 
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TED, atentem para que independentemente de já existir previsão em documentos 
orientadores anteriores, que se faça constar no respectivo plano de trabalho a destinação de 
todos os excedentes adquiridos à título de insumos e demais rubricas, bem como a destinação 
final dos possíveis bens remanescentes adquiridos, oriundos do instrumento a ser celebrado 
no formato de TED; por fim, orientou para que seja observado o fiel cumprimento quanto a 
devolução dos saldos dos créditos orçamentários descentralizados e não empenhados bem 
como dos recursos financeiros não utilizados. Ao finalizar o assunto, o Gen. Canhaci 
solicitou à AGI a elaboração de uma Normatização, com a finalidade de padronizar 
procedimentos por parte das Diretorias e UPs, quando da elaboração/celebração de TED; 
ainda, o Gen. Canhaci determinou que este tema deverá ser novamente apresentado e 
discutido no âmbito das UPs, para apreciação e possíveis aperfeiçoamentos/ajustes após a 
elaboração da minuta de Normatização, por parte da AGI. 4º) Quanto ao terceiro tema –  
Segurança da Informação – o Cel Gibson informou que os temas a serem abordados não 
têm caráter deliberativo; inicialmente levantou a questão quanto a aquisição e renovação de 
licenças de “softwares” por parte das Ups, ação esta necessária mas que envolve custos 
orçamentários elevados; na oportunidade, o relator sugeriu a criação de uma comissão 
técnica, com o objetivo de avaliar a possibilidade de se adquirir determinados “softwares” 
para a área industrial, de forma padronizada/uniformizada para a mesma ação a ser 
executada; do exposto, o Gen Canhaci autorizou a criação da comissão técnica, ora proposta, 
sob coordenação da AGTIC, a fim de melhor avaliar a possibilidade de aquisição de 
determinados “softwares” para a área industrial de forma unificada, devendo a conclusão do 
trabalho ser apresentada, oportunamente, para posterior deliberação por parte da Direção da 
IMBEL. Em prosseguimento o Cel Gibson passou a tratar sobre as atuais ameaças 
relacionadas a Segurança da Informação quanto aos atuais e recorrentes ataques 
cibernéticos e as inseguranças relacionadas à engenharia social, cuja maior vulnerabilidade 
é o ser humano; ao finalizar a sua apresentação o relator deu ciência à Diretoria quanto as 
ações atualmente desenvolvidas pela equipe de TI, com o objetivo de mitigar tais ameaças, 
como a de não possibilitar a transmissão de informações de dados relacionados à atividade 
fim da IMBEL por meio de “WhatsApp WEB”, bem como a realização de palestras de 
conscientização para todo o RH da Empresa, entre outras ações. 5º) Assuntos Diversos - Em 
assuntos diversos, o Cel. Perazzini deu ciência aos presentes sobre as principais orientações 
oriundas do trabalho realizado pela Auditoria Independente contratada pela Empresa;. 6º) 
Encerramento: Como nada mais foi discutido, o Gen Canhaci encerrou a Reunião de 
Trabalho às onze horas e cinquenta e cinco minutos do dia 27 de setembro de 2022, sendo 
lavrada a presente Ata, a qual foi previamente lida, aprovada e assinada pelos Diretores 
presentes e por este Relator. 

 


